

JUDO / CHAMPIONNATS DE SUISSE

À la chasse aux médailles à Aarberg

La région jurassienne sera plutôt bien représentée samedi et dimanche à Aarberg, où se dérouleront les finales des Championnats de Suisse de judo. Les chances de podiums existent.

Douze judokas qualifiés au terme des neuf manches de ranking (cinq cotées 500, quatre cotées 1000), mais dix en lice ce week-end à Aarberg. «On est dans la moyenne, c'est un peu la même chose que l'année passée», dissèque Dominique Berthold, le président de l'Association jurassienne de judo et du ju-jitsu (AJJ). Eu égard à la taille de l'association, cela reste un chiffre intéressant. «En termes de médailles, il faudra voir.»



Quelques absences notables sont à déplorer, avec en tête de liste Loan Celikbilek.

Se frayer un chemin jusqu'aux finales nationales (16 pratiquants au maximum dans chaque catégorie) n'est pas si évident. «Il y a vraiment de la concurrence et des régions beaucoup plus fournies en combattants que la nôtre», rappelle Dominique Berthold. L'AJJ qu'il dirige couvre sept clubs: le Budo-Kan Porrentruy, le JC Moutier, le JC Delémont, le JC Boécourt, le JC Franches-Montagnes, le Budo-Kan Tramelan et le Budo-Kwai Reconvillier.

«Pour ceux qui peuvent aller à Aarberg, c'est déjà une récompense», poursuit-il. D'autres ne se satisferont pas de cela. Dominique Berthold espérait ainsi trois, voire quatre médailles, mais quelques absences notables sont à déplorer, avec en tête de liste Loan Celikbilek. Champion de Suisse élite pour la première fois en 2024 et auréolé d'un nouveau titre national par équipe le 9 novembre avec Brugg, ce dernier est actuellement à l'ar-



La quasi-totalité des Jurassiens qui combattront aux finales suisses de ce week-end à Aarberg. De gauche à droite, derrière: Eliot Domont, Julien Dominé, Pierrick Jordan, Ludovic De Smet, Manu Stegmüller et Ulysse Chariatte. Devant: Thalia Léchenne, Lara Bigler, Gwendolyn Bertinotti et Nicolas Currat.

PHOTO JONAS LÖTHI

mée et a renoncé. «Cela nous prive clairement de notre meilleure chance», grimace Dominique Berthold.

Autre médaillée l'an passé, Jessica Gurba (BK Porrentruy), tourmentée par un dos récalcitrant et d'autres blessures, ne s'alignera pas non plus. Idem pour l'élite Bastien Beuchat (JC Delémont), qui avait annoncé dès le début de 2025 vouloir se concentrer sur le championnat de Suisse par équipe avec Judo Jura. Elena Assuelli (JC Boécourt) était aussi un des gros atouts de l'AJJ, mais fera également l'impasse. Tour d'horizon des chances de podium des Jurassiens à Aarberg.

Trois étoiles (bonnes ou très bonnes chances)

Elles sont attribuées à Lara Bigler (JC Delémont), qui luttera en élite -70 kg (5e du ranking), et à Manu Stegmüller (JC Moutier/23 ans), qui a terminé premier du ranking en élite -90 kg. «Cela veut dire que je suis assidu», relativise le Pré-vôtois. «Cette année, j'ai fait cinq ou six manches, mais il y avait rarement tous les favoris. Quand je regarde la liste pour les finales, ils sont tous là!»

La plupart s'entraînent beaucoup plus que lui «et cela

fait quand même une sacrée différence», glisse-t-il, «mais il y a quand même des ouvertures. Cela dépendra complètement du tirage au sort. Motivé, je le suis, mais je ne me mets pas non plus une pression monstrueuse.» Stegmüller combattrà pour la première fois en élite. «Je suis un léger de la catégorie, mais celle-ci me va mieux que les -81 kg, parce qu'elle demande plus de force et moins de rapidité.»

Deux étoiles (chances moyennes)

L'attention sera portée sur Eliot Domont (JC Delémont/élite -60 kg), qui a beaucoup progressé cette année. «L'année passée, je revenais de blessure, j'avais fait 7e et j'étais quand même hyper content», relève l'athlète de 21 ans (8e du ranking). «En 2025, je suis resté régulier et je suis maintenant plus fort au niveau des enchaînements techniques. J'ai gagné mon dernier ranking à Uster, cela m'a donné un boost.» À Aarberg, «je vais me donner à fond à chaque combat, pour ne pas avoir de regret. Je ne me suis jamais autant entraîné.»

Ludovic De Smet (BK Porrentruy) a une carte à jouer en élite +100 kg (5e du ranking). Julien

Dominé (JC Delémont/-73 kg) peut aussi s'illustrer, peut-être pas en juniors M21 (16e du ranking), mais en espoirs M18 (13e).

«J'ai vraiment envie d'une médaille. Peu importe l'adversaire, je vais me battre jusqu'au bout», promet ce dernier. «Oui, je suis très taiseux! En juniors, j'y vais surtout pour prendre de l'expérience, je ne me fais pas trop d'illusions.»

Une étoile (faibles chances)

En -57 kg, Gwendolyn Bertinotti (BK Porrentruy) combattera sur deux fronts: élite (16e du ranking) et juniors (13e).

FRÉDÉRIC DUBOIS

Avec ses 30 ans, Pierrick Jordan (BK Porrentruy/élite -81 kg/14e) sera le Jurassien le plus âgé. «Il fallait bien que ça arrive un jour», sourit l'Ajoulot. «L'année passée, je ne me sentais pas. Cette année, j'ai envie de combattre. Je veux aller le plus loin possible, mais je suis conscient de mes limites. Je vais tout donner sur le tapis et donner l'exemple aux jeunes.»

Thalia Léchenne, du BK Porrentruy (juniors -63 kg/ne du ranking), son camarade de club Nicolas Currat, en élite -60 kg (10e), et Kylian Bron, du JC Boécourt (juniors -73 kg/14e) rêvent aussi d'un exploit.

EN BREF

La patinoire de Milan inaugurée en janvier

HOCKEY Les organisateurs des JO 2026 de Milan-Cortina ont confirmé ce mercredi que la patinoire de Milan sera inaugurée début janvier. Un petit soulagement! L'Arena Santagiulia est un complexe multisports construit par un promoteur privé, EVENTIM, qui a prévu à l'issue des JO d'y organiser notamment des matches de basket et des concerts. L'épreuve-test, qui permet aux organisateurs des JO 2026 de contrôler le fonctionnement technique d'un site de compétition mais aussi la gestion des flux de spectateurs, devait initialement avoir lieu en décembre. Elle a été reculée d'un mois en raison des retards pris dans les travaux. ATS

L'Euro féminin 2029 en Allemagne